



han sido foco de muchas quejas durante estos años. Foto: A. Salterain



Estos contenedores serán sustituidos por islas móviles. Foto: A. S.

**NUEVO CONTRATO****2,75**

**HASTA 2029.** El nuevo contrato firmado por la administración local, alcanza los 2,75 millones de euros y ha sido firmado hasta 2029. Entre las novedades cabe destacar la implantación del contenedor marrón, de orgánico, al que podrán adherirse los vecinos que los deseen y las nuevas frecuencias de limpieza, que se han ampliado a nuevos barrios.

hay quien ve con buenos ojos estos cambios, puesto que favorece al reciclaje "porque todos están juntos y no tienes que desplazarte", comentaba ayer Amaia.

Además los responsables municipales adelantaron también que a finales de este año se podrían implantar las islas móviles, contenedores reagrupados que serían instalados a última hora de la tarde y se retirarían durante la noche. "Será una decisión que se tome con juntamente con los vecinos del casco viejo", avanzó ayer Iker Urkiza. ●

## Ermua sigue dando pasos para ser ciudad amigable con los mayores

En el primer cuatrimestre se reunieron más de treinta personas para realizar un trabajo que será contrastado

**ERMUA** — El grupo motor de *Ermua, ciudad amigable con las personas mayores* sigue trabajando y avanzando en el proyecto. Según explican fuentes municipales, "en el primer cuatrimestre abordaron las sesiones participativas para personas de más de 60 años de edad, sesiones que reunieron a 34 personas. En base a los resultados de la evaluación la metodología empleada fue valorada con una nota media 9,15 sobre 10". Ese grupo, integrado en la actualidad por un 17 personas mayores, de los cuales nueve son hombres y ocho muje-

res, junto al responsable político del proyecto, dos técnicas municipales y personal de la entidad que ha acompañado al proyecto, ha supervisado las propuestas que habían sido recopiladas en la fase previa. "Merece destacar y valorar la participación de las personas que han tomado parte en el proyecto de manera voluntaria y especialmente a las personas que forman el grupo motor, por su interés, esfuerzo y continuada participación en el proyecto", explicaron ayer desde el Ayuntamiento ermuarra.

Ahora, el trabajo desarrollado será trasladado por el equipo técnico del proyecto a los distintos departamentos municipales para desarrollar una fase de contraste y así determinarán la viabilidad de las propuestas formuladas por la

ciudadanía y en su caso, concretar alternativas que respondan a las necesidades recogidas. Una vez finalizado el trabajo y con el seguimiento necesario por parte del grupo motor, toda la información será recogida en un documento denominado Plan de Acción que será presentado posteriormente a la ciudadanía.

En la comarca de Durangaldea otros municipios tienen avanzando el proyecto desde hace años. Es el caso de Durango o Abadiño, donde personas mayores semana tras semana se han reunido para completar el diagnóstico. "Una ciudad amigable con las personas mayores es un entorno urbano integrador y accesible que fomenta un envejecimiento activo", señalan desde la organización de Abadiño Lagunkoia. — A. S.

# ARTZAIN eguna

abuztuak 15 de agosto  2019

Artisauen Peria  
Feria de artesanía

Idiazabal Gaztaren 16. lehiaketa  
(Andra Maria Garaikurra)  
16º Concurso de Queso Idiazabal  
(Trofeo Andra Maria)

Arabako Artzain Txakur Txapelketa  
Campeonato de Araba de Perros de Pastor



ANTOLATZAILAKORDIAZ  
**AUZOLAN**  
PARTICIPAZIÓNEAN

LAGUNTZAILAKCOLABORAN  


**IDIAZABAL**

**Diario**

Arabako Foku Alkartasuna  
Diputazioa  
Foro de Álava

**radio vitoria**

Arabako Udala  
Ayuntamiento de Araportu

**LABORAL**  
kutxa

# «El ciclismo es muy exigente pero te da unas recompensas muy grandes»

## Aimar Galdós Ciclista

El joven ermuarra ganó su primer Campeonato de España Contrarreloj el pasado mes de julio en Valencia

### ESTI GARCÍA

**ERMUA.** Con tan sólo 15 años, Aimar Galdós ya tiene un extenso palmarés en el que brilla sobre el resto de títulos el recientemente conseguido Campeonato de España Contrarreloj por equipos que consiguió con la Selección cadete de Euskadi el pasado mes de julio en Valencia. Aunque cuando era más joven practicó otros deportes el ciclismo le sedujo más que el resto «porque es diferente a todos los demás».

—¿Desde cuando practica el ciclismo?

—Empece a competir con la bici de carretera con 11 o 12 años, pero antes de eso ya cogía la mountain bike de vez en cuando. Empezó a picarme el gusanillo por que en mi familia ha habido tradición ciclista. Aitor Galdós es mi tío, por lo que ésta afición siempre ha estado ahí.

—¿Por qué eligió este deporte?

—Antes combinaba el ciclismo con el fútbol, pero tuve una lesión y me rompí el ligamento en la rodilla. Me dijeron que no era una buena idea seguir jugando a fútbol así que me incliné por las dos ruedas, pero he de admitir que entre los dos, éste me llamaba mucho más.

—Como hemos dicho antes, su tío es Aitor Galdós, ¿el apellido pesa?

—No, no creo que la gente espere

nada de mí por mi apellido, si no hubiera decidido practicar ciclismo tampoco hubiera pasado nada.

—¿Qué es lo que más le gusta de este deporte?

—Que es diferente al resto. Es bonito, recorres y conoces un montón de carreteras y rincones que de otra forma no hubieras conocido. Además siempre intento hacer distintas rutas, si por ejemplo ya conozco una forma de llegar a Arrasate, intento buscar una alternativa. Además, para mí también es un medio de transporte porque hasta los 18 no puedo tener carnet de conducir.

—¿Cuál ha sido el mejor momento que le ha dado el ciclismo?

—Fue en el Campeonato Gaztetxoak de Burlada. Pasé muy mala noche, me levanté varias veces y estaba como medio mareado de los nervios. Al final gané la carrera y como era algo que no me esperaba, me llevé una gran alegría.

—¿Y el peor?

—Un día estaba entrenando en una pista de descenso que hay en Betiondo, me rompí el radio y no podía ni apoyar la mano en el manillar. Tuve que llamar a mi aita para que viniera a recogerme, fuimos al ambulatorio y estuve más de un mes con el brazo escayolado. Pero nunca pensé en dejar de correr.

### Compañerismo

—Este año ha ganado el Campeonato de España Contrarreloj con la Selección cadete de Euskadi, ¿cómo fue la competición?

—Esperaba que fuera muy rápido y bastante duro y fue lo que encon-



Aimar Galdós posa con su medalla y el maillot del Campeonato de España. :: ESTI GARCÍA

tré. El circuito era rápido y teníamos que dar dos vueltas cada uno. Éramos cuatro en el equipo pero bastaba con que dos completaran el circuito para marcar tiempo, pero yo me aparté al completar vuelta y media. Cuando terminé, me encontré con otro compañero que también se descolgó y mirando la puntuación creíamos que habíamos quedado terceros, pero de repente escuchamos 'Zorionak' desde la grada y ahí fue cuando nos dijeron que habíamos ganado y nos alegramos un montón, no podía creerlo.

—¿Hasta dónde cree que puede llegar en el mundo del ciclismo?

—Si sigo así puede que llegue a ser profesional y vivir de ello. Me gustaría poder llegar a ganar el Giro de Italia, el Tour de Francia o la Vuelta a España, ¡o las tres! (risas). Por otro lado, en primavera en Bélgica suelen hacerse clásicas en las que se recorren más de 200 kilómetros en un solo día y dónde se combinan tramos de carretera con otros en los que el suelo está empedrado y la bici te pivota mucho porque se compite con la de carretera. Me gustaría mucho participar en una de éstas.

—¿Qué le diría a alguien que está pensando en empezar a practicar este deporte pero no termina de animarse a hacerlo?

—Que lo haga, que es un deporte bonito, que es muy exigente pero después te da unas recompensas muy grandes. Por otro lado, mientras que en otros deportes se compite en un campo delimitado, en éste recorres un montón de sitios y conoces muchos lugares yendo desde un punto al otro. Además, en el pelotón hay mucho compañerismo, da igual que hoy gane yo o mañana ganes tú, al final seguimos siendo todos amigos.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*,

18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

##### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avenida Gipuzkoa, 46).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

## ELGOIBAR



Escenario. La Casa de Cultura será el marco del II Open Danobat para jugadores Sub-2200. :: AITOR

## El ajedrez lucirá músculo en Elgoibar a partir de septiembre

Albergará el II Open Internacional Danobat y el II Open Danobat Elgoibar Sub-2200

:: AITOR ZABALA

**ELGOIBAR.** Los aficionados al ajedrez van a tener ocasiones sobradas de disfrutar de este juego en los próximos meses en Elgoibar. La primera de estas citas va a tener como escenario al edificio Asmaola (junto al IMH), donde los días 21 y 22 de septiembre va a disputarse el II Open Internacional Danobat.

Esta segunda edición está levantando una gran expectación y, cuan-

do aún queda más de un mes para que se dispute, entre los ajedrecistas inscritos podemos encontrar a jugadores del prestigio de David Larino (Gran Maestro), Salvador Del Río (Gran Maestro), Mikel Huerga (Maestro Internacional), Carlos Suárez García (Maestro Internacional) y Alejandro Franco (Maestro Internacional), además de distintos jugadores aficionados.

Este torneo tendrá continuidad a partir del 3 de octubre con la puesta en marcha del II Open Danobat Elgoibar Sub 2200. El campeonato, que es puntuable para Elo Feda-Fide-Fva, consta de un total de siete rondas que se disputarán entre el 3 de octubre,

fecha que, como se ha indicado anteriormente, marcará el inicio del torneo, y el 12 de diciembre, jornada que marcará su conclusión. Las partidas se disputarán a un ritmo de 60 minutos para toda la partida + 30 segundos de incremento por movimiento, desde la primera, lo que posibilitará que el juego sea más dinámico y los choques no demasiado largos.

### Categorías y premios

Las partidas de este torneo se jugarán en el sótano de la Casa de Cultura en las fechas señaladas anteriormente y, según se contempla en sus bases, el número máximo de jugadores inscritos será de 48. Tal

y como cabe prever, los participantes deberán tener la licencia federativa en vigor y acreditar que cuentan con un Fide sub 2200. La inscripción es gratuita.

El ganador se hará acreedor a un trofeo y a un premio de 200 euros. El segundo recibirá un trofeo y 100 euros, mientras que el tercero se hará con un trofeo y con 60 euros. Además, el ganador en la categoría sub 2000 obtendrá 50 euros, el que se imponga en la categoría sub 1850, 30 euros, y el que gane en la categoría sub 1700, 30 euros. Finalmente, habrá un trofeo para el ganador de la categoría sub 18 y un trofeo especial entregado por Zubi Ondo.

## ERMUA



Mikel Yarza y Toribio Morán ganadores del sorteo.

## Entregados los premios de la rifa de Mugartea

:: K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** El colectivo local de pintura Mugartea ha entregado los cuadros sorteados en las últimas fiestas patronales de Santiago con la venta de rifas populares para su financiación.

Los dos cuadros fueron premiados en junio, en el transcurso del certamen anual de Pintura al Aire Libre de Ermua. El concurso tenía como tema principal el casco urbano de Ermua, y dos de los cuadros galardonados, premiados con 600 y 450 euros, han sido sorteados en estas pasadas fiestas.

El cuadro de Eduardo Alsasua, de Vitoria-Gasteiz, primer premio que recogía un detalle de la calle Goienkale ha sido para Mikel Yarza. Por su parte, la obra de Teresa Dura, de Elche (Alicante) que plasmó la zona del paseo por el río Ego en el parque de Valdeppina que mereció el segundo premio ha recaído en Toribio Morán.

Las dos personas afortunadas en el sorteo han recibido sus respectivos premios de manos del concejal socialista José Luis Araujo y de la presidenta de Mugartea, Yolanda Capelo.

## MENDARO

## Las estrellas fugaces que siempre regresan

Las perseidas son una lluvia de meteoros, comúnmente llamados estrellas fugaces, que sucede todos los años hacia el 12 de agosto

:: AMAGOIA ZABALA

**MENDARO.** Aquellas personas que miren al cielo durante estas primeras noches de agosto podrán contemplar uno de los espectáculos que nunca fallan a su cita. Las llamadas Lágrimas

de San Lorenzo o también conocidas como Perseidas regresan a su evento anual durante unos días en los que se podrán contemplar con mayor intensidad. Las perseidas son una lluvia de meteoros, comúnmente llamados estrellas fugaces que sucede todos los años hacia el 12 de agosto

Aunque la lluvia de meteoritos se produce siempre durante los meses de julio y agosto, siempre hay unos cuantos días clave en los que podrán contemplarse con más facilidad. Si el año pasado esas noches se produjeron entre el 11 y el 12 de agosto, en

esta ocasión serán las noche del 11 al 13 de agosto, las tres noches donde mostrarán su mayor actividad.

Ahora, sólo cabe esperar que la noche se mantenga rasa y no entre niebla o nubes tal y como está ocurriendo en los últimos años. Muchas personas de nuestra localidad tienen la costumbre de subir a Alkorta, concretamente a la campa del monte Gaintxipixa y apreciar este fenómeno. Esperemos que la meteorología acompañe y se pueda disfrutar de unas noches mágicas en compañía del silencio de la noche y las estrellas.



La magia de las estrellas es una excusa para subir al monte. :: A.Z.